



JOHANNITER

Die Johanniter-Hauspost gegen Langeweile

Weihnachtshauspost 2024

Johanniter Begegnungsstätte Alt und Jung
im Johanniter-Haus Erkrath



Kontakt Daten der Begegnungsstätte:

Begegnungsstätte Alt und Jung

Hildener Str. 19

40699 Erkrath

Telefon: 02 104 21 60 6 10 (Eva Flader)

02 104 21 60 6 12 (Gabi Gründker)

E-Mail: begegnungsstaette.bergischesland@johanniter.de

Aus Liebe zum Leben

Seite 1 / von 12
Stand Dezember 2024



JOHANNITER

Liebe Besucher*innen der Begegnungsstätte Alt und Jung,

schon wieder geht ein Jahr zu Ende und es weihnachtet sehr – auch in dieser Hauspost.

Wir berichten Ihnen von unserem Adventsmarkt und der Grünkohl/Reibekuchenfahrt und es gibt einiges weihnachtliches zu rätseln und herzustellen.

Genießen Sie die Adventszeit und kommen Sie gut ins neue Jahr! Wir freuen uns darauf, Sie auch in 2025 regelmäßig in der Begegnungsstätte begrüßen zu dürfen.

Ihr Begegnungsstättenteam

Eva Flader und Gabi Gründker





Denksport

Kopfnuss – Nummer 1

Fast alle Weihnachtskugeln sind hier zweimal vorhanden. Nur drei der Kugeln haben keinen Doppeltgänger. Finden Sie heraus welche das sind?





Rezept Weihnachtsmarmelade

Für den Adventsmarkt haben einige fleißige Helferinnen und Helfer eine köstliche Weihnachtsmarmelade gemacht, die schnell vergriffen war.

Für alle, die kein Glas mehr erwerben konnten oder gerne noch zusätzlichen Vorrat hätten, kommt hier noch das Rezept zum nachkochen:

- 1kg Pflaumen, 6 Äpfel und 3 Birnen waschen, schälen, entkernen und kleinschneiden.
- 100g Marzipan in Würfel schneiden und zusammen mit dem Obst und dem Saft von zwei Zitronen weichkochen lassen
- Die Masse pürieren.
- Etwas Zimt und zwei Pakete Gelierzucker (2:1, je 500g) zugeben.
- Unter Rühren 4 Minuten kochen lassen.
- In Gläser füllen.





Grünkohl- und Reibekuchenfahrt

Am 21. November ging es für 30 gut gelaunte Teilnehmende wieder zum Genholter Hof in Brüggen. Diesmal wurden wir mit Grünkohl und Kassler/Mettwurst oder Reibekuchen zum Sattessen verwöhnt. Und wie immer brachte uns Bernd Herrmann von Neandertours sicher ans Ziel und wieder zurück!





Denksport

Kopfnuss – Nummer 2

Weihnachtssudoku

Füllen Sie das Raster so, dass in jeder Zeile, in jeder Spalte und in jedem Quadrat alle vier Symbole jeweils einmal vorkommen.

			
			
			
			



Adventsmarkt

Dieser schöne Artikel von Niklas Gründker über unseren Adventsmarkt erschien bei erkrath.jetzt und im Lokalanzeiger:

Am Samstag, dem 30. November, fand im Johanniter-Haus Erkrath der Adventsmarkt statt. Gemeinsam veranstalteten die Kindertagesstätte und die Begegnungsstätte Alt und Jung diesen für die Menschen aus dem Quartier. Einem großen Weihnachtsmarkt stand er in nichts nach.

Ab 14 Uhr öffnete der Innenhof des Johanniter-Haus Erkrath in Hochdahl auf der Hildener Straße für interessierte Gäste.

Grillwürstchen, Reibekuchen, Crêpes, Punsch und Lagerfeuer: die Möglichkeiten dem kalten Wetter zu trotzen waren vielfältig.

Zudem wurden in der Begegnungsstätte frische Waffeln gebacken und in der KiTa war ein Kuchenbuffet aufgebaut worden. In den

Gruppenräumen wurden zudem Bastelaktionen für die Kinder angeboten und Fotos konnten vor einer weihnachtlichen Kulisse gemacht werden. Im Garten stand außerdem eine Feuerschale

bereit über welcher Marshmallows karamellisiert werden konnten.

Dazu gab es heißen Kakao. Auch der Nikolaus war zu Besuch.

Neben dem leiblichen Wohl und der Unterhaltung für die kleinen Gäste waren auch einige Verkaufsstände aufgebaut. Der

Förderverein der KiTa und die Begegnungsstätte boten

weihnachtliche Geschenke an und auch Anke Nordick von der Kindertagespflege Fliederstübchen verkaufte selbstgemachte

Produkte aus Wolle an ihrem Stand. Auch Moni Tang von

Monikate.Unikate war mit selbstgenähten Artikeln vertreten.



Adventsmarkt

In der Vergangenheit hatte sie bereits mehrfach die Bewohnenden des Wohnens mit Service zu Ostern oder zu Weihnachten mit ihren Produkten beschenkt. Beim Adventsmarkt freute sie sich über Gespräche mit den Besuchern. Die Johanniter-Jugend bot zudem frisches Popcorn gegen Spenden an.

Seit neuestem kooperiert das Johanniter-Haus Erkrath offiziell mit der Realschule Hochdahl. Bereits vorher hatten gemeinsame Projekte stattgefunden, doch erst seit Ende Oktober besteht eine offizielle Kooperationsvereinbarung. Die Schüler verkauften selbstgestaltete Weihnachtskarten.

Natürlich konnten die Gäste auch die Kunstaussstellung auf der ersten Etage des Hauses besuchen, die vor zwei Wochen eröffnet wurde. Bis 17 Uhr freuten sich Eva Flader und Gabi Gründker, das Leitungsteam der Begegnungsstätte mit ihrer Kollegin Ludmilla Sander, Leiterin der KiTa, über mehrere hundert Besucher. „Das ist wirklich schön hier“, war die einstimmige Resonanz aller Gäste. „Ganz besonders dankbar sind wir für die vielen ehrenamtlichen Helfer, die diesen Nachmittag möglich gemacht haben. Ohne sie wäre ein solches Fest unmöglich zu realisieren.“, betonen Gabi Gründker und Eva Flader. Im Vergleich zum Vorjahr freuten sich die Organisatorinnen insbesondere über das gute Wetter: im größtenteils windgeschützten Innenhof des Hauses ließ es sich trotz der winterlichen Temperaturen gut aushalten.



Adventsmarkt





Denksport

Kopfnuss – Nummer 3

Hier sind jeweils zwei Weihnachtslieder durcheinandergeraten.
Finden Sie heraus, wie die Lieder richtig heißen?

Morgen süßer Weihnachtsmann kommt nie der klingen der
Glocken

1. _____

2. _____

Entsprungen ist ihr Kinderlein ein Ros es kommet

1. _____

2. _____

Der Schnee ist ein Kindelein leise uns geboren rieselt zu Bethlehem

1. _____

2. _____

Weiter auf der nächsten Seite



Denksport

Kopfnuss – Nummer 3

Fröhliche Jahre o du kommet alle wieder o du das selige
Christuskind

1. _____

2. _____

Zeig uns über den Dornwald Bethlehem Maria den Stern durch
Weg ging

1. _____

2. _____

Gibt es vom Himmel manche Leckerei da ich in der
Weihnachtsbäckerei hoch her komm

1. _____

2. _____

O Engel all ich kommet singen auf den Hirten Feldern kommet
doch

1. _____

2. _____



JOHANNITER



**Frohe Weihnachten
& ein gutes neues Jahr!**

Wir bedanken uns für Ihre Rückmeldungen und freuen uns auch weiterhin über Ideen und Beiträge von Ihnen zur Johanniter-Hauspost.

Herzliche Grüße
Ihr Begegnungsstättenteam
Eva Flader und Gabi Gründker

Aus Liebe zum Leben



Seite 12 / von 12
Stand Dezember 2024